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听民声■ 黄浦区蒙自西路72弄6号

楼楼组长鲁水平——
我叫鲁水平，是黄浦区蒙自西

路72弄6号楼的楼组长，也是一名

加梯热心人。去年7月，我们楼栋

加装电梯正式投入使用，让“悬空老

人”过上“一梯直达”的幸福生活。

最近，我们还签约了一个“梯管家”

托管服务，真正过上无忧无虑的养

老生活。

我70多岁了，担任家庭专职“采

购员”，经常要去菜场买小菜，提着

大包小包爬楼，发现腿脚不听使

唤。楼里有几位高龄老人腿脚不

好，只能在家“坐月子”，一两个月才

下楼一次。看着周围的老房子加上

电梯，我们老年人都心动了，主动敲

开左右邻居的家门……经过几个月

的努力，邻里们达成一致意愿，并投

票推选我和另外两位邻居组成“加

梯热心人三人组”，开设加梯共管账

户，负责筹集加梯资金、与加梯工作

组和代建企业沟通。

去年7月份，我们楼栋加装的

电梯终于投入使用了，成为全楼栋

24户居民家的大喜事。电梯投入

使用一个月后，我就收到一张电费

单，需要缴电费76元。这件小事给

我们“三人组”添了好多麻烦。根据

约定，加装电梯产生的费用需要先

审核再取款，需要三位管理员一起

去银行营业厅，凭着纸质电费单取

款，再去电力营业厅缴费。

后来，我们又收到政府补贴加

梯的28万元，向共管账户存入10万

元，作为电梯日常运营、维保的费

用。本以为加装好电梯，就可以注

销加梯共管账户，没想到还要操心

缴电费、运营维保这些事项，让我们

“三人组”很是头疼。

还好最近黄浦区房管局推出一

项试点——“加梯管理经费托管”服

务，请第三方公司代为管理加装电梯

的共管账户，由小区物业公司统一接

管日常运营。我们毫不犹豫签字，请

专业的人来管理电梯。

从这个月起，我们再也不用跑

东跑西了，加梯相关的一百样事情

都由物业公司、第三方托管公司的

工作人员代办。当托管公司收到资

金支付申请时，会给所有加梯出资

人发送征询短信，若无异议将在三

天后完成支付，若有异议可以随时

叫停支付并终止办理相关手续。当

托管账户余额发生变化时，资金监

管公司会通过发送手机短信的方式

及时告知加梯所有权人。每一笔的

费用，都将有据可查。有了这位管

理规范、透明的“梯管家”，我们终于

可以真正安心地享受“一梯直达”的

幸福生活了。

本报记者 杨玉红

“梯管家”出手解除居民后顾之忧
老房加梯投入使用，后续运维仍要操心

本报讯 由江苏省委书记信长

星，省委副书记、省长许昆林率领的

江苏省党政代表团昨天在沪考察。

上海市委书记陈吉宁，市委副书记、

市长龚正与江苏省党政代表团一行举

行座谈，共商深化沪苏两地合作大计，

共推长三角更高质量一体化发展。

上海市人大常委会主任董云

虎、市政协主席胡文容参加座谈。

陈吉宁代表上海市委、市政府

对江苏省党政代表团来沪考察表示

欢迎。他说，上周，上海市党政代表

团到江苏省学习考察，两地围绕更

好服务长三角一体化发展战略形成

了一系列合作共识。学习考察期

间，我们充分感受到江苏省坚持以

习近平新时代中国特色社会主义思

想为指导，锚定“推动高质量发展走

在前列”总目标，经济社会发展不断

取得新进展新成绩。江苏广大干部

群众敢闯敢干、善作善成的精神状

态和工作劲头，值得上海同志认真

学习借鉴。长三角一体化发展是

习近平总书记亲自谋划、亲自部署、

亲自推动的重大国家战略。在长三

角一体化大格局中，沪苏两地联系

紧密、优势互补，合作空间十分广

阔。踏上新征程，我们要深入学习

贯彻习近平总书记重要讲话和指示

批示精神，以落实党的二十大精神

为主线，胸怀“国之大者”，着眼“四

个放在”，坚持实干为要，进一步深

化推进两地合作交流。以国家战略

为牵引，聚焦重点领域和关键环节

强化协同、共锻长板，用心用情、真

抓实干，切实把已经明确的各项工

作任务抓推进抓落实，努力在制度

创新集成和重大项目建设等方面取

得新进展、再出新成果、交出新答

卷，更好服务构建新发展格局，在中

国式现代化新征程上作出长三角区

域的更大贡献。

信长星代表江苏省委、省政府

对上海长期以来给予江苏的支持帮

助表示感谢。他说，推动长三角一

体化发展，是习近平总书记亲自谋

划、亲自部署、亲自推动的重大战

略。一周前，上海市党政代表团到

江苏考察指导、传经送宝，对深化沪

苏合作、推动长三角更高质量一体

化发展是有力促进。此次我们来到

上海，满怀崇敬之情瞻仰了中共一

大纪念馆，重温光辉历程，感悟初心

使命，接受党性教育，思想受到深刻

洗礼。学习考察期间，所到之处、所

看之点，无不展现出上海推进首创

性改革、引领性开放、开拓性创新的

气魄和胆略，让我们深感振奋、深受

启发。迈上新征程，我们将深入贯彻

习近平总书记关于推动长三角一体

化发展的重要讲话和指示批示精神，

潜心学习上海落实国家战略、服务全

国大局的担当和胸怀，以新发展理念

推动高质量发展的视野和定力，打造

人民城市、创新超大城市精细治理、

让市民生活更有品质的初心和情

怀，真心支持上海发挥龙头带动作

用，用心服务上海发展所需，悉心落

实沪苏合作确定的各项任务，扎实

做好江苏的工作，携手推动长三角

一体化发展迈向更高层次，为中国

式现代化建设作出更大贡献。

上海市领导朱芝松、张为、华

源、李政，江苏省领导韩立明、曹路

宝、储永宏、马欣、胡广杰、张乐夫参

加相关活动。

在沪期间，江苏省党政代表团

瞻仰了中共一大纪念馆，考察了上

海市大数据中心、徐汇滨江及上海

鲲鹏生态创新中心、上海新虹桥国

际医学中心等。

陈吉宁龚正与信长星许昆林率领的江苏省党政代表团一行举行座谈

共推长三角更高质量一体化发展
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本报讯 上海市市长龚正昨天

会见了加拿大驻华大使梅倩琳一行。

龚正欢迎大使履新后首次到

访上海，他介绍了上海经济社会发

展情况并表示，当前，上海正按照

习近平主席对上海发展的战略定

位，加快建设具有世界影响力的社

会主义现代化国际大都市。上海

是中加友好往来的重要纽带，在

1985年和2011年，上海分别与蒙

特利尔市、魁北克省结为友好城

市。2020年中国花卉博览会在沪

举办期间，来自加拿大的魁北克花

园为观众带来一抹亮色。面向未

来，我们希望与加拿大进一步深化

务实合作，欢迎更多加拿大企业亮

相进口博览会并来沪兴业，加强创

新合作，强化友好港口和友城交

往，实现更高层次的互利共赢，为

两地人民谋取更大福祉。

梅倩琳说，很高兴来到上海，

也听到了很多上海与蒙特利尔、魁

北克省交往的暖心故事，对上海在

中加合作间扮演的重要角色以及

在经济领域的重要作用印象深

刻。加拿大与上海的交流很多，来

自商界、金融界、设计界、文化界的

人士都为此贡献甚多。希望进一

步深化两地在健康医疗、金融服

务、清洁能源等方面的合作，共同

谋划未来发展。加拿大驻沪总领

事穆大纬参加会见。

实现更高层次互利共赢
龚正会见加拿大驻华大使梅倩琳 “精致好评”充满“诚意”，“测

评+弹幕”配合诱导消费……这些

“刷单炒信”方式让原本想“货比三

家”的顾客掉入消费“陷阱”。近日，

北京市第三中级人民法院审理了一

起案件，判定一线上推广公司“组织

大V体验然后写点评”的合同无效。

如今，越来越多的消费者习惯

网络购物，不少人会习惯性地把商

品或服务的口碑评价作为“货比三

家”的重要参考。然而，“刷单炒

信”侵犯了消费者的知情权，损害

消费者的切身利益。不久前，江苏

一消费者在某平台看中一款“网

红”按摩膏，花    元囤了  瓶，

使用后怀疑是假货，遂报警。经鉴

定，该药膏属假冒产品。经警方调

查，这家网店店主花钱雇“水军”，

以每条 元的价格刷好评，将这款

假冒产品翻价近  倍出售。

网上电商想通过好评来吸引

消费无可非议，但不能逾越“红线”，

否则可能搬起石头砸自己的脚。此

次北京三中院审理的案件中，涉案

剧本杀公司与一家线上推广公司合

作，组织特定消费者到店免费体验

写好评以提升店铺人气。但作弊得

来的好评与门店实际经营情况不

符，实际到店玩家不增反降。

尽管只有几元、十几元一单，

但“刷单”业务规模实际相当惊

人。    年，江苏一起“刷单”案

中，5名犯罪嫌疑人等搭建“刷单”

平台，涉案金额约  亿元，虚假刷

单总佣金超过 亿元。

要整治“刷单炒信”需要多方

形成合力。从法律上来看，刑法主

要打击的对象是其中专业从事“刷

单”的经营者，而针对有关商户，有

关部门以行政处罚为主。要规范

商家的信用评价行为，除了依靠司

法保障之外，平台也要对“刷单炒

信”始终保持高压打击态势。    

年至今，美团向各地市场监管、公

安机关输出   多条“刷单炒信”

线索，公安机关刑事立案  起，抓

捕犯罪嫌疑人  人，打掉“刷单炒

信”团伙  个。

诚信是立业之本，商家想攒好

评和人气，要靠好的产品和服务，

而不能靠“野豁豁”的歪门邪道。

攒好评勿要“野豁豁”方 翔

记者手记

加装电梯有了专业人员负

责监管资金、日常维护、检测保

养等，解决了所有出资人的后

顾之忧。

现在，盼望加梯、使用加梯

的大多是老年人，却不太了解

加梯后运维要求，存在不少意

见分歧，比如说，加装电梯日常

管理要不要委托物业？电梯产

生的电费和维保费是需要预

存，还是定期筹集？……老房

加梯不断在提速，也需要关注

加装电梯的运营情况。有关部

门要积极探索更多的专业服

务，在更大范围推广加装电梯

的运维经验，让加梯出资人少

走弯路、不踩坑，让每一部加装

电梯都安全地运营好。

本报记者 杨玉红


